



## AVEC JÉSUS, LE LONG DE L'AUTOROUTE DE L'INFORMATION

(Ce récit n'est qu'une illustration. Quels liens peux-tu faire entre les passages de la Bible de la page suivante et cette histoire ?)

Sept adolescents étaient entassés sur le sofa, dans le salon du pasteur, et six de plus étaient étendus sur le plancher, à leurs pieds. Tous avaient les yeux fixés sur la télévision et sur la grande boîte noire en dessous, pendant que le pasteur manipulait les minuscules boutons. Enfin, le titre du film apparut à l'écran : « Les chariots de feu », un film des années 1980, mettant en vedette un athlète chrétien qui avait refusé de participer à une course importante, lors des Jeux Olympiques de 1924, parce que le dernier sprint avait lieu un dimanche et qu'il observait ce jour comme on observe le sabbat. C'était un film assez provoquant pour un samedi soir, mais ce n'est pas la raison pour laquelle le groupe était si fasciné.

Leurs yeux étaient rivés à l'écran de télévision, parce qu'en ce samedi soir de 1982, pour la première fois, ils voyaient un film en VHS. Cela semble dépassé mais, ce soir-là, la vie de ces adolescents changea pour toujours. Ils avaient tous grandi dans un monde où on leur avait appris que les jeunes adventistes sérieux n'allait pas au cinéma. Certains obéissaient à cette règle, d'autres non, mais tous la comprenaient.

D'un seul coup, les mêmes films qui passaient au cinéma étaient disponibles six mois plus tard, pour être visionnés à la maison. Le pasteur avait même le droit d'en louer pour les présenter à son groupe de jeunesse. La règle concernant les films semblait soudain bien moins simple et nette. Tout cela à cause de ce nouvel appareil technologique.

Il y a trente ans, quand tes parents, tes enseignants et les auteurs de cette leçon étaient des adolescents, il n'y avait pas de magnétoscopes, ni de lecteurs de DVD. Il n'y avait même pas de téléphones portables et il fallait toujours avoir des pièces sur soi, pour pouvoir téléphoner en cas d'urgence. Les gens n'avaient pas d'ordinateur à la maison. Il n'y avait pas de lecteurs de CD, seulement des disques 33 tours, et des cassettes.

À cette époque-là, il y avait deux choix pour contacter un ami qui avait déménagé à l'autre bout du pays. Premièrement, il était possible d'envoyer une lettre par la poste et d'attendre quelques semaines avant de recevoir des nouvelles. Deuxièmement, si l'on voulait lui parler directement, il fallait faire un appel téléphonique interurbain qui engendrait des frais élevés. En ces temps-là, on ne pouvait pas envoyer de courrier électronique, ni parler instantanément sur Internet.

Dans le même ordre d'idées, si un adolescent désirait regarder des images indécentes, il devait se rendre au kiosque à journaux du coin et acheter une revue pornographique, sachant qu'il pouvait très bien tout à coup se retrouver face à face avec son professeur ou un ami de ses parents. Les jeunes n'avaient pas d'ordinateur dans leur chambre avec des sites pornographiques accessibles en un seul clic.

En seulement trente ans, la technologie a changé nos vies pour toujours. Est-ce pour le meilleur ou pour le pire ? Nous pourrions en discuter pendant plusieurs heures ! Certains changements ont amélioré nos vies, d'autres pas du tout. La technologie ne va pas disparaître. Elle est là pour rester et elle change davantage chaque jour ! Ce qui importe, c'est la manière dont nous l'utilisons et comment elle nous transforme.



**Texte Clé :** Choisis un des textes de la leçon de mercredi. Écris-le ici et mémorise-le pendant cette semaine.

>>



1

### Dimanche CE QUE JE PENSE

- >> La nouvelle à ton école est... un peu différente ! Ella a toujours fait l'école à la maison. Sa famille ne possède pas de télévision. De plus, lorsque l'enseignant demande aux élèves de rechercher des informations sur Internet, elle demande la permission d'aller à la bibliothèque, pour le faire. « Nous n'avons pas Internet à la maison », explique-t-elle, « car nous pensons que cela fait entrer dans le foyer des choses peu convenables dont les chrétiens n'ont pas besoin comme la télévision et la vidéo. Nous préférions vivre une vie plus simple. » Puis, au repas de midi, la nouvelle s'assoit à ta table, et un de tes amis lui demande : « Est-ce que c'est vrai que tu n'as pas de télévision, ni Internet ? Tu es folle. Tu vis au Moyen Âge ! »
- >> Vas-tu t'impliquer dans la conversation ? Crois-tu que la nouvelle étudiante défend un point important ? Ou est-ce que tu crois que sa famille pousse les choses trop loin ?

2

### Lundi CE QU'ILS ESSAIENT DE DIRE

Plusieurs personnes, autant d'opinions. Certaines des citations ci-dessous représentent les points de vue de vrais citoyens du royaume, d'autres pas. Peux-tu faire la différence ? En quoi comparer ces phrases avec ce que Dieu dit dans sa Parole ? Après avoir lu attentivement les textes de la section « Dieu dit » de la leçon, écris quelques mots décrivant tes convictions. Sois prêt à les citer à l'École du sabbat.

- >> « Lorsqu'une nouvelle technologie s'abat sur vous, si vous ne faites pas partie du rouleau compresseur, alors vous faites partie de la route. » — Stewart Marque, penseur et auteur américain actuel.
- >> « Toute technologie devrait être présumée coupable jusqu'à ce que son innocence soit prouvée. » — David Brower, écologiste américain du XX<sup>e</sup> siècle.
- >> « La technologie est une manière d'organiser l'univers pour que l'homme n'ait pas besoin de le faire. » — Max Frisch, architecte et auteur suisse du XX<sup>e</sup> siècle.
- >> « La technologie est une chose étrange. D'une main, elle vous apporte de beaux cadeaux, et de l'autre, elle vous poignarde dans le dos. » — Carrie P. Snow.
- >> « On fait appel aux ordinateurs pour exécuter beaucoup de nouvelles fonctions, y compris la consommation des devoirs qui étaient autrefois mangés par le chien. » — Doug Larson.
- >> « Les ordinateurs rendent les choses plus faciles, mais la plupart des tâches qu'ils facilitent n'ont pas vraiment besoin d'être faites. » — Andy Rooney, journaliste américain actuel.
- >> « Rechercher des informations sur Internet est comme boire l'eau d'une bouche d'incendie. » — Mitchell Kapor, concepteur américain actuel de logiciels d'ordinateurs.

Écris ta propre citation  
Ce que je veux dire...

>>

UEB

**Mardi  
ET ALORS ?**
**3**

- » Que cela te plaise ou non, la technologie est là pour rester. Elle affecte tous les aspects de nos vies. En tant que chrétiens, comment devons-nous faire face à ce monde en évolution ? Internet offre un bon exemple d'une technologie qui est à la fois une bénédiction et une malédiction. Cette innovation nous permet de rechercher des informations rapidement et nous permet également de rester en contact avec des amis lointains. Cependant, à travers le même ADSL, nous avons aussi accès à la pornographie, aux jeux de loterie en ligne et à des sites de tchat qui permettent aux agresseurs d'enfants de se trouver des victimes.
- » En tant qu'adolescent chrétien, tu as beaucoup plus de choix à faire que les jeunes d'il y a trente, cinquante ou même cent ans. Chaque nouvelle technologie nous offre de nouveaux choix. Par exemple, utiliserons-nous Internet pour télécharger des études bibliques ou des images de personnes nues ? Allons-nous louer des DVD qui parlent de mort et de destruction, ou des DVD qui nous montrent des gens qui s'entraident et prennent soin les uns des autres ? Est-ce que nos chaînes stéréo feront retentir de la musique qui élève Jésus ou qui glorifieront Satan ? Utiliserons-nous nos téléphones portables pour dire des mots d'encouragement à un ami ou pour envoyer un message écrit afin de répandre des commérages à propos d'un élève impopulaire ?
- » Tant de choix à faire, et puisque nous sommes dans l'équipe de Jésus, chaque décision que nous prenons a de l'importance.

**Jeudi  
EN QUOI ÇA ME CONCERNE ?**
**5**

- » Que tu sois un maniaque de la technologie qui doit toujours posséder la dernière nouveauté ou le dernier logiciel, ou que tu essayes encore de comprendre comment programmer ton magnétoscope pour enregistrer ton émission télévisée favorite, tu ne peux cependant pas nier que la technologie affecte ta vie. Elle change ton monde. Alors, tu dois décider si tu l'utiliseras avec sagesse ou non.
- » Que ce soit une télévision, un DVD, un CD, un téléphone portable ou un ordinateur, ce sont tous que des outils. En eux-mêmes, ces objets ne sont pas meilleurs ou pire qu'un marteau ou un tournevis. Un marteau peut être utilisé pour construire une maison pour un sans-abri ou bien pour frapper quelqu'un à mort. Voilà un exemple un peu extrême, mais le message est clair : la technologie est un outil ! C'est nous qui avons un cerveau. C'est nous que Dieu a créés à son image, et c'est à nous qu'il a donné sa Parole pour nous guider. C'est à nous de faire les choix !
- » Ne te laisse pas diriger par la technologie. Sois responsable. Décide de ce que tu utiliseras et comment tu le feras. Ensuite, demande à Dieu de t'accorder son Saint-Esprit pour t'aider à tout faire pour sa gloire.

**Mercredi  
DIEU DIT...**
**4**

- » **Romains 12.2**  
« Ne vous conformez pas aux habitudes de ce monde, mais laissez Dieu vous transformer et vous donner une intelligence nouvelle. Vous pourrez alors discerner ce que Dieu veut : ce qui est bien, ce qui lui est agréable et ce qui est parfait. »
- » **Josué 24.15 (COL)**  
« Et si vous ne pensez pas devoir servir l'Éternel, choisissez aujourd'hui qui vous voulez servir : ou les dieux que servaient vos pères au-delà du fleuve, ou les dieux des Amoréens dans le pays desquels vous habitez. Moi et ma maison, nous servirons l'Éternel. »
- » **Philippiens 4.8 (COL)**  
« Au reste, frères, que tout ce qui est vrai, tout ce qui est honorable, tout ce qui est juste, tout ce qui est pur, tout ce qui est aimable, tout ce qui mérite l'approbation, ce qui est vertueux et digne de louange, soit l'objet de vos pensées. »
- » **Psaume 119.9**  
« Quand on est jeune, comment garder une conduite pure ? — En observant ce que tu as dit, Seigneur. »
- » **1 Corinthiens 10.31**  
« Ainsi, que vous mangiez, que vous buviez, ou que vous fassiez quoi que ce soit, faites tout pour la gloire de Dieu. »

**Vendredi  
COMMENT ÇA MARCHE ?**
**6**

- » Quel est l'équipement technologique que tu utilises le plus ? Est-ce ton ordinateur, ton téléphone portable, ton lecteur CD ou ta télévision ?
  - » Écris une lettre à cet appareil lui expliquant qu'en tant qu'être humain, tu as le contrôle, et que tu as l'intention d'être le patron ! Explique-lui que, puisque tu es un chrétien, tu as des choix à faire, et définis tes règles. Par exemple, tu pourrais dire à ta télévision qu'il y a certains programmes que tu ne regarderas plus. Tu es le patron, et assure-toi que ton appareil le sache !
- 
- 
- 
- 

**UFB**